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LA BANCADA TRICOLOR PLANEA 
EL RESCATE ECONÓMICO CON 
TRABAJO LEGISLATIVO. PÁG. 05

A prisión. ‘El Conejo’ lucía corte 
tipo militar y portaba camisa de 
empresa de seguridad privada.

Con una tasa de 46.6 divorcios por 
cada 10 mil habitantes mayores de 
18 años de edad, Campeche registró 
en 2021 la mayor tasa de disoluciones 
matrimoniales del país, mismo año en 
que se tuvo un repunte de divorcios 
del 61.4% a nivel nacional.  Pág. 03

Tiene Campeche 
la peor tasa de 
divorcios del país

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Miguel L., alias ‘El Conejo’, de 50 
años de edad, fue quien el lunes 
asesinó de un escopetazo a su pro-
pio hijo y al día siguiente, cuando 
elementos de la Agencia Estatal 
de Investigación acudieron a de-
tenerlo, los recibió a tiros, dando 
muerte a un agente especializado 
e hiriendo a dos más, para seguir 
impune y amenazando la vida y la 
seguridad de los habitantes del eji-
do 5 de Febrero, en el municipio de 
Champotón.

Molestos ante la ineficiencia 
y falta de táctica y pericia de los 
agentes de la Fiscalía General del 
Estado, pero sobre todo temiendo 
por la vida y la seguridad de sus 
familias, fueron los propios ejida-
tarios de esa comunidad los que 
decidieron enseñarles a los agen-
tes especializados cómo hacer su 
trabajo, y arriesgando su vida, sin 
los elementos de protección per-
sonal de que gozan los policías mi-
nisteriales, ni el respaldo táctico o 
la fuerza numérica de la corpora-
ción, detuvieron al multihomicida 

y lo entregaron a los policías. “Les 
tuvimos que hacer su chamba”, di-
jeron los pobladores cuando le en-
tregaron al asesino a los agentes, 
ayer por la mañana.

Añadieron que si esperaban a 
que la Fiscalía hiciera la detención, 
se podrían haber presentado nue-

vos ataques del agresivo sujeto y 
no estaban dispuestos a esperar a 
que una corporación que recibe 
millones de pesos en presupuesto 
hiciera algo cuando quiera o pue-
da, luego de fracasar en su primer 
intento.

‘El Conejo’ lucía corte tipo mi-
litar al momento de su detención, 
así como una camisa de una em-
presa de seguridad privada, .

Los pobladores aprovecharon 
la situación para exigir a las auto-
ridades estatales y municipales, 
ambas emanadas de Morena, ga-
rantizar la seguridad y la tranqui-
lidad de las familias, pues son gen-
te trabajadora que se dedica a sus 
parcelas pero no por ello deberían 
estar a su propia suerte e incluso 
hacer el trabajo de la policía ni de 
la Fiscalía.

Más información: 04

OTRA CALLE CERRADA OTRA CALLE CERRADA 
POR RIESGO DE DERRUMBEPOR RIESGO DE DERRUMBE
PROTECCIÓN CIVIL  
DECIDIÓ BLOQUEAR
CALLE EN EL CENTRO 
ANTE EL PELIGRO DE 
DESPLOME DE OTRA 
CASA ANTIGUA POR 
ABANDONO. PÁG. 04

Ejidatarios hacen 
trabajo de la FGE y 
detienen al asesino

POR TEMOR A QUE HAYAN MÁS VICTÍMAS 
Y ANTE LA INEFICIENCIA DE FISCALÍA, 
EL PUEBLO DETUVO A “EL CONEJO”

JUSTIFICAN RETRASO EN MUDANZA JUSTIFICAN RETRASO EN MUDANZA 
DE PEMEX A BAJA PRODUCCIÓNDE PEMEX A BAJA PRODUCCIÓN

AMLO INSISTIÓ EN QUE SÍ CUMPLIRÁ SU PALABRA Y 
QUE PEMEX TRASLADARÁ SUS OFICINAS A CARMEN, 
PERO JUSTIFICÓ EL RETRASO DE CUATRO AÑOS A 
LA BAJA PRODUCCIÓN EN LA SONDA. PÁG. 07



Los Packs de México
369 mujeres campechanas 
indefensas, nadie hace nada

(parte 4 de 4)

TOMÁS 
ZAPATA 
BOSCH

LO QUE DICE LA GENTE
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LA VIOLENCIA DIGITAL VISIBILIZA 
LA CORRUPCIÓN EN QUINTANA 
ROO Y MÉXICO.- Para la maestra en 
derecho y representante del Colecti-
vo Xtabay y la Red de Víctimas Quin-
tanarroense, Ariadne Song Anguas, la 
revictimización que sufren las muje-
res al momento de ir a denunciar deja 
claro que el personal de la Fiscalía de 
Quintana Roo no está capacitado. Ma-
nifestó que el personal de la Fiscalía 
cree que sólo si se comparte algo en 
Facebook es violencia digital. Tampo-
co siguen el protocolo con perspecti-
va de género del Código Nacional de 
Procedimientos Penales. Todo lo an-
terior permite la impunidad y en con-
secuencia, la corrupción para que los 
agresores digitales continúen delin-
quiendo. 

“No cuentan con técnicos en in-
formática para hacer las inspeccio-
nes en las páginas de internet y (así) 
realmente dar con el IP, el correo elec-
trónico, el nombre de usuario de Fa-
cebook, de Instagram o de Whatsapp, 
los números telefónicos y no mandan 
oficios a las compañías telefónicas pa-
ra acceder a los datos, o incluso los 
estados de cuenta donde las víctimas 
de violencia digital depositaron dine-
ro para no ser exhibidas. No los están 
investigando”, recriminó.

Debido a la falta de interés de la 
Fiscalía, las víctimas de violencia di-
gital son constantemente agredidas, 
vulneradas en el espacio virtual. En 
tanto, los agresores continúan libres 
e impunes.

“No le dan la atención psicológica 
y médica de forma inmediata, incluso 
los asesores victimales por parte de 
las comisiones ejecutivas de atención 
a víctimas de todos los estados, no le 
piden el registro de víctima o no le pi-
den al fiscal la calidad de víctima en el 
delito de violencia digital, lo cual hace 
que la víctima se sienta sola, aislada”.

Respecto al sitio web Packs de Méxi-
co, Ariadne Song reveló que colaboran 
con el Frente Nacional para la Sororidad, 
fundado por la activista Olimpia Coral 
Melo para hacer “safaris nocturnos”, en 
donde descubrieron que el portal cada 
mes actualiza el catálogo en donde cosi-
fican los cuerpos de las víctimas. 

Lamentó que, aunque existen cien-
tos de denuncias, la Policía Ciberné-
tica no ha firmado un convenio de 
colaboración con otras plataformas 
digitales para rastrear el IP (origen) 
de la página.

“Las excusas de los fiscales o vice-
fiscales, de todas las fiscalías de la 
República Mexicana es que ellos no 
hacen las leyes, que sólo se limitan a 
ejecutarlas. 

Las fiscalías de toda la República 
Mexicana no tienen un protocolo pa-
ra que las víctimas puedan denunciar. 
Muchas de ellas desconocen que sus 
fotos están en Packs de México y por 
eso no lo refieren en la narración de 
hechos o no piden como acto de in-
vestigación que el perfil o link de esta 
página sea investigado”.

CLAUDIA ENTREVISTA A LOS DE 
PACKS.- Packs de México y sus alia-
dos: las autoridades.- A la pregunta 
expresa de si tienen alguna relación 
o protección directa con las Fiscalías 
estatales, Fiscalía Federal o policía ci-
bernética; uno de los administrado-
res de Packs de México dijo que no 
podía revelarlo “No puedo darte mu-
cha información, ya que gracias a los 
contactos es que podemos mantener 
algunas cosas”, se lee en el correo a 
través del cual contestó una serie de 
preguntas a manera de entrevista, lue-
go de negarse a otorgarla en cualquier 
otra modalidad.

Tampoco creen posible que los en-
cuentren, de hecho, está convencido 
de que en México no cometen un de-
lito. “Tener el sitio en otro país donde 
no está penado nuestro rubro , no hay 
problema”, mencionó.

Redujo el daño que causa a miles 
de mujeres en un negocio en donde 
debe satisfacer a los clientes. De có-
mo obtienen el material explicó que la 
mayoría ya está en las redes circulan-
do y ellos solo van de “pesca”.

El equipo, según el administra-
dor, lo integran cinco personas de 
forma directa y tres vía remota, en 
total son ocho. La mayoría vive en 
Yucatán y otros pocos en el norte y 
centro del país.

El número de suscriptores que 

mantienen es de 4 mil 500 en prome-
dio, es decir, que las ganancias, co-
brando una membresía de 150 pesos 
por mes, es de 675 mil pesos, podría 
ser más. Detalló que el número  de 
personas que se suscriben varía, sube 
de a poco, nunca va a la baja.

Para cobrar el dinero de las mem-
bresías utilizan diversas tarjetas de 
débito, las cuales cambian constante-
mente. Existe la posibilidad de que los 
titulares de las cuentas no sepan que 
sus datos son usados para delinquir.

“Algunos documentos oficiales los 
obtenemos del mismo sistema, sea del 
INE o de Bancos, ya que tenemos el 
poder de entrar a sus sistemas y ob-
tenerlos, algunas cuentas las obtene-
mos comprándolo de los dueños y no 
les importa su uso o fin”, describió en 
el correo.

En este punto, en el 2021 duran-
te el desarrollo de esta investiga-
ción, una mujer del municipio de 
Tekax,Yucatán descubrió que existía 
una tarjeta a su nombre que era uti-
lizada por Packs de México. Acudió 
a interponer su denuncia ante la Fis-
calía General del Estado (FGE) y por 
temor a represalias pidió guardar el 
anonimato.

El número de mujeres, incluidas 
menores de edad, que son explotadas 
en esta página web es de mil 700 en 
línea y de más de 5 mil sin subir aún. 
“Nos llegan entre 3 a 5 por día, por lo 
general nos envían de Yucatán, Cam-
peche, Quintana Roo, Veracruz y 
Chiapas.

De la responsabilidad de explotar 
a menores de edad mencionó no ser 
consciente. Aun así, dijo, podría exis-
tir la posibilidad de bajar este conte-
nido si lo comprueban. 

“Lo desconocemos, ya que es difí-
cil saber sin un documento oficial ya 
que las chicas están muy desarrolla-
das hoy en día, sin embargo cuando 
nos hacen llegar algún acta de naci-
miento, damos la posibilidad de poder 
eliminar a la chica”, apuntó. 

Los efectos de la violencia digital 
en las mujeres que la sufren, van más 
allá de lo virtual. Las agresiones pasan 
a ser físicas y tienen repercusiones a 
nivel psicológico y emocional. Afec-

ta su vida personal, familiar, laboral 
y académica. En tanto, así como los 
administradores de Packs de México, 
sus agresores se esconden detrás de 
una computadora o celular, sin pagar 
por su delito ante la justicia.

LOS USUARIOS TAMBIÉN DELIN-
QUEN, AL MENOS EN CDMX.- Mu-
chas de las fotos y videos íntimos que 
se suben a chats, redes sociales y pá-
ginas de internet están ahí sin apro-
bación. Es indispensable entender 
que quien las consume, forma parte 
de una cadena delictiva que vulne-
ra el derecho a la propia imagen que 
establece y protege el artículo 17 de 
la Ley de Responsabilidad Civil para 
la Protección del Derecho a la Vida 
Privada, el Honor y la Propia Imagen 
en el Distrito Federal”, señaló Salva-
dor Guerrero Chiprés, presidente del 
Consejo Ciudadano para la Seguridad 
y Justicia de la Ciudad de México. Por 
lo tanto, al ser una página digital, con 
alcance nacional, bien se pudiera pro-
ceder en contra de quienes se han sus-
crito a esa página usando como prue-
ba toral, los pagos electrónicos con 
sus tarjetas de crédito o debito.

¿SOMOS EMPÁTICOS LOS PERIO-
DISTAS?.- Para María de Kanasín, Yu-
catán son pocos los periodistas que 
tienen el valor de enfrentar a esta 
mafia y por eso agradece a la joven 
periodista Claudia Arriaga su valor y 
su interés en este tema y asegura que 
acudió a varios medios de comunica-
ción y periodistas tanto en Mérida co-
mo en Campeche y Quintana Roo de 
medios locales e incluso revistas na-
cionales y si bien la escucharon, nun-
ca publicaron nada al respecto. “Yo 
creo que a algunos comunicadores 
estos temas no solo los asustan, sino 
que no les reditúan económicamen-
te, como el atacar a políticos, ya sea 
porque les pagan sus enemigos o por-
que que negocian con ellos” dijo ape-
sadumbrada.

LA PREGUNTA ES: LA PREGUNTA ES: 

¿ALGUIEN VA A HACER ALGO, ¿ALGUIEN VA A HACER ALGO, 
ALGÚN DÍA?ALGÚN DÍA?

(Trabajo de investigación periodística
publicado por Claudia Arriaga / Border Hub, con algunas  

adecuaciones y  actualizaciones de  carácter local.  
Ha sido autorizada su reproducción y uso por la autora

del mismo al periodista Tomas Zapata Bosch.)

Cuando la violencia digital se transforma en otras violencias: intentos de suicidio, amenazas de 
violación, ‘bullying’ y violencia vicaria. Desde el 2018 y con 151 denuncias en su contra, “Packs 
de México” continúa en línea. Más de 5 mil mujeres, incluidas menores de edad, se encuentran 

en su “catálogo” en la Península de Yucatán. Los administradores confían en que no serán 
atrapados y confirman que tienen contactos en las corporaciones de seguridad.



de refuerzo contra el Covid-19 se 
aplica a la persona que lo solici-
te, porque es voluntario, pueden 
acudir al centro estatal de vacu-
nología y al IMSS Concordia, 
porque está permanentemen-
te la vacuna de lunes a viernes, 
a partir de 9:00 de la mañana a 
2:00 de la tarde.

El funcionario federal, Martí-
nez Aké, comentó que el avance 
que se tiene en la vacunación en 
los menores de 5 a 11 años es más 
del 50 por ciento de cobertura de 
vacunación contra Covid-19, pe-
ro aún no se ha llegado a la meta 
de vacunación, la cual es del 65 
por ciento.

Manifestó que están en la eta-
pa de vacunación contra la Co-
vid-19 en menores de los muni-
cipios del Estado.

Detalló que con primera do-
sis contra la Covid-19 se tiene 
más del 95 por ciento de la po-
blación vacunada, que mínimo 
recibieron una dosis contra la 
Covid-19, desde los 18 años de 
edad a más y de la segunda do-
sis más del 85 por ciento, cuando 

Avance. Se tiene más del 95 por ciento de la población vacunada.

NO SE LES APLICA SI TIENEN SÍNTOMAS DE TOS O GRIPA

Llaman a mayores de 
18 años a vacunarse 
contra la Covid-19

SEÑALANDO QUE NO ES OBLIGATORIO, EL DELEGADO DE 
BIENESTAR INVITÓ A LOS MAYORES DE EDAD A APLICARSE SU 

SEGUNDA DOSIS DE REFUERZO EN LOS MÓDULOS FIJOS
¿DÓNDE VACUNARSE?

 «�pueden acudir al centro es-
tatal de vacunologia y al IMSS 

Concordia, porque está perma-
nentemente la vacuna de lunes a 
viernes, a partir de 9:00 de lama-

ñana a 2:00 de la tarde.

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Las personas mayores de 18 años 
y más pueden acudir a aplicar-
se su segunda dosis de refuerzo 
contra la Covid-19 en cualquie-
ra de los módulos fijos de vacu-
nación, si así lo requiera o nece-
site, dio a conocer el delegado 
Federal de los Programas del 
Bienestar en Campeche, Carlos  
Martínez Aké.

En entrevista, el funcionario 
federal informó que la aplica-
ción de la segunda dosis de re-
fuerzo en Campeche está por 
arriba del 80 por ciento de la po-
blación en mayores de edad. In-
cluso está sobre la media nacio-
nal del 75 por ciento.

Expresó que debido a que el 
estado de Campeche tiene una 
situación geográfica muy mar-
cada, no es fácil llegar a todas 
las comunidades, ni para la gen-
te llegar a las cabeceras munici-
pales para que sean vacunados 
contra el Covid-19.

Afirmó que la segunda dosis 

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

La diócesis de Campeche dio a 
conocer que a partir del mes de 
octubre la sagrada eucaristía se 
dará en la boca y el saludo de paz 
dentro de la celebración de las 
misas, situación que se había de-
jado de practicar por los fieles de-
bido a la pandemia del Covid-19.

El obispo de Campeche, José 
Francisco González González, 
dio a conocer a todos los sacer-
dotes, religiosos, fieles laicos 
que peregrinan en la Diócesis de 
Campeche, que dentro de las ac-
ciones dadas por la Conferencia 
del Episcopado Mexicano (CEM) 
respecto a la contingencia sani-
taria se señalaba que, “la Sagrada 
Comunión, durante la eventual 
emergencia, sea distribuida en la 
mano y no en la boca, según las 
normas de la Iglesia”, y que, “se 
suspenda el saludo de mano con 
contacto físico, durante la contin-

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

El número de divorcios en Mé-
xico registró un repunte durante 
2021 y Campeche está entre los 
estados con mayor incremento.

De acuerdo con estadísticas 
presentadas por el Inegi, el año 
pasado se registraron a nivel 
nacional 149 mil 675 divorcios, 
mientras que en 2020 fueron 92 
mil 379, es decir un incremento 
de 61.4 por ciento.

Sin embargo, la cifra es me-
nor a la de 2019, cuando suma-
ron 160 mil 107. 

gencia del Covid-19”. 
“Consideramos muy conve-

niente recibir la Sagrada Eucaris-
tía en la boca y retomar el saludo 
de paz dentro de la Celebración 
Eucarística a partir del mes de 
octubre”, indicó. 

“Y aunque es muy convenien-
te recibir la sagrada Comunión 
en la boca no se excluye que algu-
nos fieles puedan recibirla en la 
mano, si así lo solicitan, cuidando 
en ambas modalidades el profun-
do respeto a la Sagrada Eucaris-
tía y la oportuna prudencia sani-
taria”, dijo. 

“En 2021, en México se regis-
traron 453 mil 85 matrimonios y 
149 675 divorcios. En otras pala-
bras, por cada 100 matrimonios 
ocurrieron 33 divorcios. Esta re-
lación aumentó de 17 en 2012 a 33 
en 2021”, apuntó el Inegi.

Las entidades que registra-
ron las mayores tasas de divor-
cios por cada 10 mil habitantes 
de 18 años o más en 2021 fueron 
Campeche, con 46.6; Sinaloa, 
con 40.2, y Coahuila, con 37.4. 
La tasa nacional fue de 16.9. Las 
menores tasas correspondieron 
a Puebla, con 9.1; Oaxaca, con 
8.6, y Veracruz, con 6.4.

SE HABÍA DEJADO DE HACER EN IGLESIAS CATÓLICAS

Regresa eucaristía en 
la boca y saludo de paz

EN 2021 HUBO MÁS SEPARACIONES QUE EN 2020

Campeche encabeza 
la tasa de divorcios
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la media nacional es del 70 por 
ciento, por lo tanto Campeche 
va bien su plan de vacunación 
contra el Covid-19.

Concluyó, comentando que 
el próximo Consejo Estatal de 
Vacunología se va hacer el cor-
te de las últimas jornadas que 
se están llevando a cabo en  
Campeche.

80 %
«�de las personas mayores de 
edad ya tienen su segunda do-

sis en Campeche.

50 %
«�de las personas menores de  

5 a 10 años ya se aplicaron la 
vacuna.

Avance. La persona puede 
recibirla en la mano si lo solicitan.



Preocupación. PC teme que 
escombros caigan sobre los 
transeúntes en el Centro Histórico.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

La Dirección de Protección Ci-
vil Municipal tiene identifica-
das hasta el momento unas 45 
casonas que representan un 
riesgo para la población, dio a 
conocer Guadalupe Rodríguez 
Chávez, directora de Protección 
Civil Municipal.

En entrevista, la funciona-
ria municipal comentó que se 
ha juntado una serie de facto-
res que han llevado a que dece-
nas de viviendas antiguas tanto 

EXHORTA A DUEÑOS A DAR MANTENIMIENTO

PC tiene identificadas más de 45 casonas en riesgo
del Centro Histórico, como de 
los barrios tradicionales, se en-
cuentren en deterioro. Esto, lue-
go de que otra vivienda ubicada 
en la calle 53, entre 14 y 16, pre-
sentó caída de una parte de la 
fachada el pasado martes.

“En esta época hemos tenido 
muchísima lluvia, la cantidad de 
agua que nos ha caído ha sobre-
pasado las históricas que hemos 
tenido, hemos tenido más del 
doble. Igual venimos de un tema 
de pandemia donde desafortu-
nadamente las familias no tuvie-
ron para pagar el mantenimien-

to, muchos de estos lugares son 
propiedades privadas”, explicó.

“Hemos colocado barre-
ras de prevención, no sellos, la 
cuestión es que todas son casas 
abandonadas. Hablamos de 45 
aproximadamente, entre Cen-
tro Histórico y barrios tradicio-
nales”, agregó.

Por ende, hizo un llamado de 
atención a todas las personas 
que tengan propiedades en el 
Centro Histórico, en zonas his-
tóricas, para que le den mante-
nimiento correctivo y preventi-
vo para evitar estas situaciones.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Vecinos del fraccionamien-
to Flor de Limón hicieron un 
atento llamado a las autorida-
des para implementar un paso 
peatonal sobre la avenida Luis 
Donaldo Colosio, ya que es el 
constante paso de estudiantes 
y familias.

De acuerdo con los habi-
tantes de esta demarcación, 
esta avenida es muy transita-
da durante todo el día, sobre 
todo, en los tramos de la calle 
Perú y su intersección con la 
avenida Lázaro Cárdenas, por 
lo que dificulta el cruce de los 
peatones, en específico de es-
tudiantes que están yendo a 
las escuelas o a sus casas.

Expusieron que en el lugar 
no existe ningún señalamien-
to que marque preferencia al 
peatón, por lo que las perso-
nas tienen que esperar a que 
no haya mucho tránsito de ve-
hículos para poder cruzar.

Indicaron que, en más de 
una ocasión, han pasado a 
atropellar a madres de familia, 
quienes cruzan rápidamente 
ante la falta de señalamientos 
que indiquen que pueden ha-
cer el cruce, aunado a que mu-
chos automovilistas usan la 
avenida como una autopista.

Por ello, urgieron a las au-
toridades pertinente, tanto 
municipal como estatal, para 
que fijen la mirada en esta zo-
na de la ciudad, que es una de 
las más transitadas de la capi-
tal campechana.

SE DIFICULTA CRUCE
Vecinos exigen 
a autoridades 
paso peatonal 
en avenida

Temor. Peatones dijeron que 
temen ser atropellados por autos 
al cruzar la avenida Colosio.

desmoronan y podrían provo-
car un accidente.

Cabe recordar que el pasado 
martes, autoridades de Protec-
ción Civil acordonaron y cerra-
ron la Calle 53, entre 14 y 16 por 
prevención, debido a que la fa-
chada de un inmueble empezó 
a colapsar. Sin embargo no fue 
la única, pues en la Calle 12, es-
quina con 51, también reporta-
ron que la fachada de una casona 
empezó a desprenderse.

Ante esto, autoridades llaman 
a los dueños a darle manteni-
miento, pues el deterioro ha em-
pezado a pasar factura. Además, 
otro factor es que con la tempo-
rada de lluvias, la humedad em-
pieza a hacerse notar.

Hace un par de meses, gran 
parte de la fachada de una ca-
sa de la Calje 10, entre 57 y 59 se 
desplomó, causando asombro 
entre los ciudadanos. Por fortu-
na no se reportó ningún herido 
en aquel incidente.

Prevención. Desde hace algunas semanas, el área de la casa fue acordonada, 
pues se detectó que la fachada estaba a punto de caer.

PREOCUPA QUE OCURRA UN ACCIDENTE Y DAÑE A LOS TRANSEÚNTES

Cierran Calle 53 del Centro por 
casa que empezó a derrumbarse
SON 20 INMUEBLES DEL PRIMER CUADRO 

DE LA CIUDAD LOS QUE REPRESENTAN 
UN RIESGO, SEGÚN INDICÓ EL INAH

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Cierran la Calle 53 entre 16 y 14 
del Centro Histórico por casa 
antigua que está por colapsar en 
cualquier momento por falta de 
mantenimiento de parte de su 
propietario, poniendo en peligro 
a los ciudadanos que transitan a 
diario por el primer cuadro his-
tórico de la ciudad.

Cabe destacar que el Instituto 
Nacional de Antropología e His-
toria (INAH), tiene identificadas 
130 casas abandonadas en el pri-
mer cuadro de la ciudad, de las 
cuales, 20 son las que representan 
un riesgo para los ciudadanos de-
bido al deterioro que presentan.

Los inmuebles históricos que 
están en mal estado son un pe-
ligro para los ciudadanos y visi-
tantes que a diario transitan por 
la ciudad. Lo más preocupante 
es que a diario están aparecien-
do más casas históricas que se 
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les del estado, como es el campo, 
la pesca, las artesanías”, subrayó.

Medina Farfán reiteró que 
uno de los temas que es funda-
mental impulsar es el desarrollo 
económico de la entidad, ya que 
los resultados por parte del go-
bierno estatal de la 4T han sido 
extremadamente limitados en 
este ámbito.

“Hace falta mucho por hacer 
y, desde el Congreso del Estado, 
estaremos promoviendo e im-
pulsando temas no sólo para le-
gislar, sino para tomar acuerdos 
y exhortar al gobierno estatal y 
a algunos municipios para que 
tomen medidas que, de manera 

Va el PRI por rescate 
económico del Estado

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

En vísperas de que arranque el 
nuevo Periodo Ordinario de Se-
siones en el Congreso del Esta-
do, esto el 1 de octubre, la agen-
da legislativa del PRI se enfocará 
en un rubro importante, como lo 
es el desarrollo económico, dio 
a conocer el coordinador parla-
mentario del tricolor, Ricardo 
Medina Farfán.

El diputado priísta detalló 
que en este periodo ordinario 
de tendrán que centrar y focali-
zar absolutamente todas las ini-
ciativas en lo que tenga que ver 
con generación de empleo, con 
el rescate de los micronegocios 
que han cerrado, es decir, cómo 
sacar adelante a Campeche.

“Si bien será un periodo mar-
cado por el análisis y la resolu-
ción sobre las leyes presupues-
tales, fiscales y hacendarias, en 
el Grupo Parlamentario del PRI 
impulsaremos temas que tengan 
que ver con el desarrollo econó-
mico del estado, con el recono-
cimiento y fortalecimiento fi-
nanciero de los municipios, y de 
temas que tengan que ver con el 
apoyo a distintos sectores socia-

Advertencia. Lemus Orozco no 
tiene asegurado ningún espacio en
Morena para 2024, dijo Reyes.

REDACCIÓN
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El alcalde de Escárcega, Silves-
tre Lemus Orozco, hasta el mo-
mento no se ha afiliado a More-
na, informó el dirigente estatal 
del partido guinda, Erick Reyes 
León, quien además pidió al 
edil que “no nos venga a joder”.

Tras la simulación de re-
nuncia de Lemus a Movimien-
to Ciudadano (pues ni siquie-
ra estaba afiliado), Erick Reyes 
León salió a declarar que has-
ta el momento sólo han tenido 
acercamientos y pláticas con el 
presidente municipal de Escár-
cega, y que no se ha sumado al 
partido guinda.

“Tuvimos una plática con 
el presidente municipal de Es-
cárcega, Silvestre Lemus, qui-
so ir a renunciar a Movimiento 
Ciudadano, pero no lo dejaron 
porque nunca estuvo afiliado. 
Su intención es ir ayudando po-
co a poco a la 4T”, expuso.

No obstante, le dejó un men-
saje claro a Lemus Orozco, di-

ciendo que si se pasa con la 
intención de perjudicar a Mo-
rena, no lo van a aceptar, y que 
tampoco tiene la candidatura 
asegurada para repetir como al-
calde en los comicios del 2024.

“Vamos a conversar y plati-
car con los actores políticos, sí 
estamos obligados a sentarnos 
con ellos… si decide sumarse, y 
afiliarse a la 4T, es bienvenido 
él y su equipo, siempre y cuan-
do vele por los principios de 
nuestro Movimiento. Si se su-
man para joder no, si se suman 
para robar tampoco, súmense 
y que el pueblo se dé cuenta de 
ello”, sostuvo el capitalino.

“Le dijimos que, si se pasaba, 
no tiene la candidatura escrita 
para la que viene, todo será por 
método de encuesta. El pueblo 
decidirá, para que no haya ma-
yores comentarios. No se ha 
firmado nada, sólo fue una plá-
tica con las intenciones de afi-
liarse”, culminó.

SIN COMPROMISOS

...Y Morena 
hace ‘fuchi’ 
a alcalde de
Escárcega

urgente, permitan recuperar la 
economía en Campeche”, mani-
festó el priista.

“Queremos que la gente ten-
ga una mejor condición econó-
mica y más dinero en los bolsi-
llos, empleos mejores pagados, 
mayor apertura de empresas. 
Ese será nuestro objetivo pri-
mordial”, finalizó.

Cabe señalar que la Diputa-
ción Permanente, citó mañana 
viernes al Salón de Sesiones del 
Congreso, para elegir a los inte-
grantes de la nueva Mesa Direc-
tiva que conducirá los trabajos 
del segundo año de su ejercicio 
constitucional.

GOBIERNO DE LA 4T NO HA DADO RESULTADOS A LA CIUDADANÍA: MEDINA

AGENDA LEGISLATIVA DEL REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 
EN PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, SE ENFOCARÁ EN DAR 
IMPULSO A INICIATIVAS PARA LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA

 “Si bien será un perio-
do marcado por el análi-
sis y la resolución sobre 
las leyes presupuestales, 
!scales y hacendarias, en 
el Grupo Parlamentario 
del PRI impulsaremos 
temas que tengan que 
ver con el desarrollo 
económico del estado, 
con el reconocimiento y 
fortalecimiento !nanciero 
de los municipios”.

Ricardo Medina Farfán

Diputado del PRI.

REDACCIÓN
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El dirigente estatal de More-
na, Erick Reyes León, exigió a 
la alcaldesa Biby Rabelo res-
ponder a las solicitudes que ha 
presentado para esclarecer lo 
gastado en el tema del bacheo 
y otros servicios públicos de 
la capital campechana.

En su habitual conferen-
cia de prensa, el líder guinda 
respondió a la edil campecha-
na, quien en un principio retó 
a Erick Reyes para que, cual-
quier información que nece-
site, la solicite por medio del 
portal de Transparencia del 
Ayuntamiento.

Dio a conocer que ya fue 
solicitada la información del 
bacheo del ayuntamiento de 
Campeche en la Plataforma de 
Transparencia tal como indicó 

la alcaldesa, por lo que ahora 
espera que responda las soli-
citudes, recordando que son 
más de mil las que se han jun-
tado y, hasta el momento, no 
ha habido respuesta.

“Espero que ahora sí me 
conteste”, dijo Erick Reyes, al 
tiempo de cuestionar a Biby 
Rabelo de no estar enterada 
de todo lo que sucede con los 
personajes políticos del esta-
do, luego de señalar que no 
conoce al dirigente estatal de 
Morena y que no ve el progra-
ma del ‘Martes del Jaguar’.

Por su parte, la secretaria 
General de Morena, Elda Cas-
tillo, detalló que la alcaldesa 
supuestamente informó del 
cambio de más de 2 mil 400 
luminarias y que hizo un ba-
cheo de 140 mil 400 baches, 
cosa que es totalmente ajena 
a la realidad.

MORENA NO QUITA EL ‘DEDO DEL RENGLÓN’

Insisten en bacheo de 
Comuna campechana 
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Con el objetivo de promover y fo-
mentar la tradición culinaria, la 
convivencia familiar, rescatar las 
recetas tradicionales y alimentar 
la identidad de los campechanos, 
la Alcaldía de Campeche, a través 
de la Dirección de Cultura y el 
patrocinio de la empresa campe-
chana La Verbena, presentaron en 
conferencia de prensa el Primer 
Concurso Gastronómico que se 
llevará a cabo en el marco de la 
Feria de San Francisco el próximo 

ESTARÁ ENFOCADO A LA ELABORACIÓN DEL QUESO RELLENO

Invitan a Primer Concurso Gastronómico en la Feria de San Francisco
lunes 3 de octubre.

Así lo dio a conocer la titular 
de cultura del municipio, Paola 
Manrique Mendoza, quien estuvo 
acompañada en la presentación 
de la convocatoria por Luis Feli-
pe Palomo Narváez, Subdirector 
de Desarrollo Artístico, y Ramón 
Ganzo Santini, representante de 
la empresa La Verbena.

“Para nosotros es un gusto 
siempre puntualizar que la Al-
caldía de Campeche está más fir-
me que nunca, trabajando con los 
ciudadanos, y en colaboración 
logrando beneficios para los pro-

pios campechanos”, apuntó Man-
rique Mendoza.

“La Verbena, nuestro patroci-
nador oficial, está con nosotros 
para realizar el Primer Concurso 
Gastronómico, en esta ocasión va 
a ser la elaboración del queso re-
lleno”, acotó.

Se premiará a los ganadores 
de los tres primeros lugares, el 
primer lugar obtendrá un pre-
mio en efectivo de 5 mil pesos, 
el segundo lugar 3 mil pesos y el 
tercer lugar 2 mil pesos.

Se recalcó que la invitación es 
para todos los campechanos.

nas a bordo.
En este tenor, sus compañe-

ros pescadores se manifesta-
ron denunciando la pesca ilegal 
del pulpo, porque mientras que  
ellos trabajan conforme lo marca 
la ley, los delincuentes hacen de 
las suyas y se aprovechan de ello, 
mientras que las autoridades no 
hacen nada para evitarlo.

“Exhortamos a hacer las cosas 
de manera más viable, respetar 
la ley de pesca, la veda, la tradi-
ción de cómo se captura, si apli-
caran estos simples pasos a todo 

PIRATAS LLEGAN A PESCAR HASTA 200 KILOS DIARIOS

Líder pesquero 
denuncia captura 

ilegal de pulpo
RIBEREÑOS 

LAMENTAN QUE 
LAS AUTORIDADES 
NO ATIENDAN LA 
PROBLEMÁTICA 
QUE PERJUDICA 

AL SECTOR 
WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Los pescadores ilegales que no 
respetan la veda durante todo 
el año son los responsables de 
la baja captura del pulpo; cuan-
do el pescador legal captura 20 
kilos, el ilegal captura hasta 200 
kilos, lamentó el líder pesquero 
del muelle de Camino Real, José 
Virgilio Pérez Chan.

En entrevista, comentó que 
en lo que va de la temporada del 
pulpo 2022 los pescadores están 
viviendo un momento difícil por 
no haber producción y se tiene 
una baja captura y como resulta-
do se tiene gran afectación.

Las afectaciones se las atri-
buyen a los pescadores ilegales, 
que trabajan con compresoras y 
lanchas con más de ocho perso-

Premios. El concurso se llevará a cabo el lunes 3 de agosto y 
premiarán a los tres primeros lugares con dinero en efectivo.

Afectación. La temporada de pulpo ha sido mala, ya que los 
pescadores ilegales no dejan nada a quienes cumplen las reglas.

Lamentable. Tan solo en el pasado mes de agosto se reportaron 
oficialmente 67 feminicidios en el país.

REDACCIÓN
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Los feminicidios han ido au-
mentando en el país y prueba 
de ello es que Campeche ocupa 
el tercer lugar en el ranking con 
más delitos de esta índole

El Estado de México es la 
entidad donde se ha cometido 
el mayor número de delitos de 
feminicidio a nivel nacional, de 
enero a agosto de este año se 
han registrado 93 casos.

De acuerdo con el Secre-
tariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Públi-
ca (SESNSP), la entidad mexi-
quense acumuló el 15.5 por 
ciento del total de delitos de fe-
minicidio en toda la República, 
es decir, 93 de los 600 registra-
dos a nivel nacional.

Al Estado de México le si-
guen Nuevo León, con 70 fe-
minicidios, y Veracruz, con 49.

Sin embargo, en el registro 
de delitos de feminicidio por 
cada 100 mil mujeres, los datos 

del SESNSP indican que la enti-
dad gobernada por Alfredo del 
Mazo se coloca en el lugar nú-
mero 10 con 1.02 delitos de este 
tipo, cifra aún por arriba de la 
media nacional, que es de 0.90.

Esta lista está encabezada 
por Nuevo León, con 2.43 de-
litos de este tipo por cada 100 
mil mujeres; Morelos, con 2.14, 
y Campeche, con 1.91 casos.

En los lugares cuatro y cinco 
de la lista se encuentran Valle 
de Chalco Solidaridad y Ecate-
pec con 9 y 8 feminicidios, res-
pectivamente.

En el lugar 12 se encuentra 
Tlalnepantla de Baz con seis, 
le sigue Naucalpan en el 29 con 
cuatro feminicidios. Del lugar 
44 al 47 se encuentran Atizapán 
de Zaragoza, Chicoloapan, Ler-
ma y Nicolás Romero con tres 
feminicidios cada uno.

De la posición 67 a la 81 se en-
cuentran Amecameca, Chicon-
cuac, Chimalhuacán, El Oro, 
Huehuetoca, Ixtlahuaca, La Paz, 
Melchor Ocampo, entre otros.

TIENE 1.91 CASOS POR CADA 100 MIL MUJERES

Campeche es el tercer 
lugar en feminicidios

el sector pesquero le iría bien”, 
señaló el líder pesquero.

“Las vedas no se respetan to-
do el año, porque hay muchas 
lanchas que trabajan indebida-
mente con compresores, lo cual 
ha causado la baja captura de 
pulpo y eso ha afectado mucho 
a los pescadores”,recalcó.

“Ya no se estamos ganando 
ni capturando como otros años 
con la captura de pulpo, porque 
mientras nosotros pescamos 
hasta 20 kilos, los piratas captu-
ran hasta 200 kilos”, finalizó.
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A la cárcel. Luego de su captura, 
‘El Conejo’ fue entregado a las 
autoridades.

mediaciones de la comunidad al 
asesino Miguel “L”, alias “el co-
nejo” de 50 años de edad, que ha-
bía asesinado a su hijo por la es-
palda por motivos desconocidos.

Luego de dar con el asesino 
que se encondía en una vivienda 
del poblado, los habitantes hicie-
ron la denuncia a las autoridades 
que acudieron al lugar a detener 
al hombre.

Los pobladores manifestaron 
que le hicieron la “chamba” a la 
policía, porque capturaron al 
asesino, cosa no pudieron rea-
lizar los agentes ministeriales 
que acudieron al poblado, pero 
sí pudo hacerlo el pueblo, aga-
rrar al asesino que fue entrega-
do a los agentes ministeriales 
ayer miércoles.

El pueblo exige justicia y se-
guridad por los dos asesinatos 

Pobladores ‘cazaron’ a 
asesino, le hicieron la 

‘chamba’ a Fiscalía
EL SUJETO 

IDENTIFICADO 
COMO M.L.G., 

ALIAS “EL CONEJO 
MATÓ A SU HIJO 
Y A UN AGENTE 

MINISTERIAL
WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

CHAMPOTÓN 

Tras los asesinatos ocurridos en 
el ejido “5 de Febrero” del mu-
nicipio de Champotón, los po-
bladores clamaban justicia, ya 
que el multihomicida M.L.G. 
alias ‘El Conejo’ se encontraba 
profugo.

El sujeto asesinó a sangre fría 
a su hijo y a un policía ministe-
rial cuando acudió a detenerlo, 
dejando heridos también a dos 
elementos policiacos, sin em-
bargo este se dio a la fuga.

Posterior a que los policías 
ministeriales se retiraron del 
ejido, los habitantes no se que-
daron tranquilos con su trabajo 
porque no pudieron capturar al 
asesino, que seguía prófugo, por 
lo que cansados de la negligen-
cia de las autoridades decidieron 
buscar al asesino, ya que ponía 
en riesgo a las familias de seguir 
libre al ser una persona violenta.

Luego de la búsqueda, los ha-
bitantes capturaron en las in-

Proyecto. Desde antes de que fuera Presidente de la República dijo que 
llevaría las oficinas a la Isla.

Avance. Nos llevó dos años 
detener la crisis y ya empezamos a 
recuperarnos, dijo López Obrador.

REDACCIÓN
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EL CARMEN

Andrés Manuel López Obrador 
se comprometió a, finalmen-
te, llevar Petróleos Mexicanos 
(Pemex) a Ciudad del Carmen, 
Campeche, tal como lo anun-
ció en 2017, cuando aún era lí-
der nacional de Morena.

En conferencia, el Mandata-
rio federal dijo que el traslado 
se retrasó por la caída en la pro-
ducción de crudo.

“Vamos a cumplir con el 
compromiso, que no hemos 
cumplido, de que Pemex se 
vaya a Ciudad del Carmen. Es 
importante que se sepa que lle-
vábamos años con caída en la 
producción de 3 millones 400 a 
nivel nacional, nos dejaron un 
millón 700 mil de 2004, que fue 
récord, hasta el 2018, 14 años.

“Nos llevó dos años detener 
la caída, 19 y 20 y ya empeza-
mos a recuperar. Todo esto nos 
llevó tiempo y por eso se retra-
só el traslado de Pemex a Ciu-
dad del Carmen, pero se va a 
cumplir Campeche”, dijo.

En noviembre de 2017, López 
Obrador, entonces presidente 
nacional de Morena, propuso 
el traslado de las dependencias 
federales a otros estados, con el 
objetivo de promover el desa-
rrollo en todo el País.

Un año después, ya como 

Presidente de la República, 
enumeró 100 compromisos de 
Gobierno, entre los que ratificó 
el traslado de las Secretarías fe-
derales, organismos descentra-
lizados y empresas productivas 
del Estado a diversas entidades.

Sólo las secretarías de la De-
fensa Nacional, de Marina, de 
Gobernación y de Hacienda y 
Crédito Público se quedarían 
en la Ciudad de México por ra-
zones de seguridad nacional.

En 2019, el Mandatario fe-
deral reconoció que el avance 
no había sido el esperado, pero 
aseguró que a finales de 2020, 
la descentralización adminis-
trativa tendría un avance del 50 
por ciento.

Sin embargo, en septiem-
bre de 2021, en el marco de su 
Tercer Informe de Gobierno, 
reconoció que de los 100 com-
promisos realizados al inicio de 
su Administración, continuaba 
pendiente el traslado de las ins-
tituciones federales.

SÍ VAMOS A CUMPLIR A EL CARMEN, DIJO AMLO

Caída en producción 
frena traslado de Pemex
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SE ESCONDÍA EN UNA VIVIENDA DEL EJIDO

50
«�años tiene el multihomicida 

que le arrebató la vida a un agente 
y a su propio hijo.

a manos de una sola persona, 
que durante dos días vivieron 
horas de angustia, pero no es la 
primera vez que Miguel “L” se 
pone violento, ya que la gente 
no lo quiere por ser una perso-
na agresiva.



No alcanza a llegar 
al hospital y da a 
luz en su vehículo
ELEMENTOS DE 

PROTECCIÓN 
CIVIL AYUDARON 

A LA MADRE A 
TRAER AL MUNDO 
A SU BEBÉ DENTRO 
DEL AUTOMÓVIL
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La mañana de ayer personal de 
Protección Civil auxilió a una fa-
milia que se transportaba en una 
camioneta particular por calles 
de la colonia 23 de julio en El 
Carmen, luego de que una mujer 
iba en labor de parto; el personal 
paramédico de la dependencia 
ayudó al nacimiento del peque-
ñito y posteriormente fue tras-
ladado a un centro hospitalario.

Fue alrededor de las 8:10 ho-
ras de ayer, cuándo mediante el 
C5 de la policía, se pide el apo-
yo para una familia que se des-
plazaba en una camioneta Toyo-
ta Avanza, color plata dónde iba 
una mujer en trabajo de parto.

Fue justamente sobre el cruce 
de la calle Jabin por Cedros de la 
colonia 23 de Julio que paramédi-
cos lograron interceptar la uni-
dad, pero al momento de intentar 
trasladar a la embarazada identi-
ficada como Ana Gabriela de 23 
años de edad,  no les fue posible 
pues ya estaba en labor de parto.

LA VERDAD NO TIENE PRECIO

Agradecidos. Los jóvenes padres 
agradecieron a los paramédicos, 
ya que el niño y su mamá se 
encontraban en perfecto estado 
de salud.
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Una mujer acabó hospitaliza-
da luego de que el conductor 
de una camioneta al no hacer 
su alto marcado con disco a la 
vista, arrollara la motocicleta 
arrastrandola varios metros; 
tomando conocimiento agen-
tes de la Secretaria de Protec-
ción y Seguridad Ciudadana 
(SPSC), así como paramédicos 
del Servicio de Atención Médi-
ca de Urgencias (SAMU), quie-
nes trasladaron a la fémina a un 
nosocomio.

Lo anterior ocurrió cerca 
de las 8 de la mañana de ayer, 
cuando el conductor de la ca-

MUJER SUFRIÓ POSIBLE FRACTURA EN PIERNA

Arrollan a motociclista por 
camioneta que no hizo  alto 

Asegurado. Testigos dieron parte a las autoridades que detuvieron al 
conductor y se lo llevaron a los separos.

mioneta marca Ford tipo Ex-
plorer, blanca del estado de 
Tlaxcala, transitaba sobre la 
avenida Lázaro Cárdenas de la 
colonia Las Flores, excediendo 
los límites de velocidad y con 
dirección hacia la avenida José 
López Portillo.

Fue llegando a la concurrida 
avenida, cuando el imprudente 
sujeto al no guardar su distan-
cia de seguridad ni hacer su al-
to, arrolló a la conductora de la 
motocicleta marca Italika tipo 
semiautomática en color azul, 
quien iba en preferencia, por 
lo que poco o nada pudo hacer 
siendo arrastrada varios metros 
y sufriendo una posible fractu-
ra en la pierna.

8

Motivo por el cual los para-
médicos en turno tomaron todas 
las medidas sanitarias necesa-
rias, para ayudar a la joven ma-
dre, a traer a un hermoso varón 
al mundo, tras el nacimiento del 
pequeñito, tanto la madre como 
el bebé fueron trasladados de ur-
gencia al hospital.

Afortunadamente y según 
la versión oficial de las autori-
dades, el parto dentro del vehí-
culo en las inmediaciones de la 
23 de Julio fue todo un éxito, los 
afortunados padres agradecie-
ron infinitamente a la labor de 
los paramédicos de protección 
civil identificados cómo Dari-
nel Castro y José Julián Alami-
lla, quiénes se portaron en todo 
momento con una ética profe-
sional digna.

Revisión. Elementos policiacos y bomberos inspeccionaron las 
viviendas aledañas.

REDACCION
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Movilización policíaca se gene-
ró en Bosques Campeche, luego 
de que la propietaria de un do-
micilio ubicado sobre la Aveni-
da Universidad se percatara que 
había una gran fuga de agua en 
el techo.

Al solicitar la ayuda a unos 

UN SUJETO CON ACTITUD SOSPECHOSA FUE DETENIDO

Le roban su tubería de cobre y causan gran fuga de agua en techo
vecinos, se dieron cuenta que la 
mujer había sido víctima de robo 
al llevarse gran parte de la tube-
ría de cobre.

Al lugar llegaron elemen-
tos de la Policía Estatal, así co-
mo Bomberos que trabajaron en 
conjunto para inspeccionar to-
dos los techos aledaños al lugar 
sin lograr dar con el paradero del 
presunto ladrón.

Por ello, minutos más tarde la 
actitud inusual de un sujeto que 
intentaba evadir la dirección de 
las patrullas y que enseguida se 
cambió de playera, alertó a los 
uniformados que solicitaron a la 
afectada el reconocimiento del 
hombre, al cual dijo no identifi-
carlo pues el que se veía en sus 
cámaras de seguridad tenía otras 
características.
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México

AGENCIAS

La alianza Va por México, con-
formada por los partidos Acción 
Nacional (PAN), Revolucionario 
Institucional (PRI) y de la Revo-
lución Democrática (PRD), man-
tiene una ventaja de tres puntos 
sobre Morena y sus aliados en in-
tención de voto por partidos para 
las elecciones de 2023 en Coahui-
la, según la encuesta publicada 
por El Financiero.

De acuerdo con el sondeo rea-
lizado en septiembre por el perio-
dista Alejandro Moreno, el 30 por 
ciento de las preferencias efecti-
vas fueron para el PRI, mientras 
que el PAN alcanzó un 14 por cien-
to, y el PRD, un dos por ciento, su-
mando, los tres alcanzan un 46 por 
ciento. Por su parte, Morena obtu-
vo el 40 por ciento de la intención 
efectiva de voto, el Partido Ver-
de Ecologista de México, dos por 
ciento, y el Partido del Trabajo, 
uno por ciento, al juntar los pun-
tos obtenidos de cada alcanzan un 
43 por ciento. Por otro lado, Mo-
vimiento Ciudadano alcanzó un 
ocho por ciento de apoyo.

El Financiero destacó que la 
ventaja de tres puntos porcentuales 
de la alianza opositora sobre Mo-
rena se había observado en julio 
pasado, aunque en junio, el partido 
guinda aparecía dos puntos arriba.

La encuesta del medio de cir-
culación nacional también mues-

tra que el Senador por Morena, 
Armando Guadiana Tijera, cuen-
ta con una opinión positiva del 42 
por ciento, misma que obtuvo el 
priista Manolo Jiménez. Le sigue 
el Subsecretario de Seguridad, 
Ricardo Mejía Berdeja, con un 38 
por ciento, y el panista Guiller-
mo Anaya, con un 37 por ciento. 
Mientras que Luis Fernando Sa-
lazar alcanzó un 36 por ciento de 
las preferencias.

El Financiero preguntó a los 
entrevistados sobre a quién pre-
fieren como candidato de More-
na a la gubernatura de Coahui-
la, a lo que el 29 por ciento optó 
por Armando Guadiana, el 21 por 
ciento eligió a Luis Fernando Sa-

AGENCIAS

Yazmín Eréndira Ruíz, Jueza de 
Distrito en la Ciudad de México, 
suspendió ayer el auto de vin-
culación a proceso contra Jesús 
Murillo Karam, exprocurador 
General de la República, por el 
caso Ayotzinapa.

La decisión no significa la li-
bertad inmediata de Murillo Ka-
ram, quien es imputado por la 
Fiscalía General de la Repúbli-
ca (FGR) por los delitos de tor-
tura; contra la administración de 
justicia y desaparición forzada 
de personas.

Ahora, el juez de control del 
Reclusorio Norte de la Ciudad 
de México, Marco Antonio 
Fuerte, quien vinculó a proce-
so a Murillo Karam, debe sus-
pender el proceso penal que 
inició en su contra y reiniciarlo 
hasta que se resuelva el juicio 
de amparo.

Por ahora, la Jueza Ruíz, titu-
lar del Juzgado Decimosexto de 
Distrito de Amparo en Materia 
Penal de la Ciudad de México, 
no ha publicado en los estados 
electrónicos del Poder Judicial 
de la Federación los detalles 
de su sentencia, lo cual podría 

OBTIENE SUSPENSIÓN DEFINITIVA

Frenan por tiempo indefinido 
juicio de Jesús Murillo Karam

AGENCIAS

En punto de las 14:30 horas de ayer, 
colectivos feministas iniciaron la 
marcha con motivo del Día de Ac-
ción Global por un Aborto Legal y 
Seguro, al pie de la Glorieta de Las 
Mujeres que Luchan.

Ante esto, el paso vehicular 
de Paseo de la Reforma y Aveni-
da Juárez, se encuentra cerrado, 
ya que la marcha se dirige hacia 
el Zócalo capitalino.

SE REGISTRARON ENFRENTAMIENTOS ENTRE POLICÍAS Y EL LLAMADO “BLOQUE NEGRO” EN DISTINTOS PUNTOS

Marchan en CDMX por Día de Acción Global por Aborto Legal y Seguro
Mujeres policías de la Secre-

taría de Seguridad Ciudadana, 
Ateneas, se encuentran siguien-
do y resguardando el paso de las 
manifestantes.

Los primeros contingentes co-
menzon a llegar al Zócalo capita-
lino alrededor de las 16:00 horas.

ABORTO EN MÉXICO
En México, solamente nueve 
estados han logrado despenali-
zar el aborto: Ciudad de Méxi-

ocurrir hasta hoy jueves.
Lo que sí publicó es una re-

solución en la que notificó que 
conoció de este caso por cues-
tión de turno, pero solicitó que 
el caso sea atraído por el Juz-
gado Segundo de Distrito de 
Amparo en Materia Penal en la 
Ciudad de México.

Jesús Murillo Karam se que-
ja en este amparo de una ilegal 
detención, la calificación de 
ésta por parte de Juez, la inco-
municación de que adujo era 
objeto, así como la orden de 
aprehensión dictada en su con-
tra y su ejecución.

Preferencia. Manolo Jiménez es el favorito entre los entrevistados por El 
Financiero como posible candidato de la alianza opositora.Acusaciones. Al exprocurador se 

le imputan los delitos de tortura y 
desaparición forzada.

Armadas. Policías decomisaron distintos objetos a manifestantes, entre ellos 
machetes, martillos, cinceles e incluso bombas molotov.

lazar, y el 14 por ciento a Ricardo 
Mejía. Mientras que entre sim-
patizantes Morena, la encuesta 
arrojó que el 45 por ciento apoya 
a Guadiana, el 26 por ciento a Sa-
lazar y el 20 por ciento respalda a 
Mejía Berdeja.

En cuanto a los posibles can-
didatos de la alianza opositora, el 
preferido por los entrevistados fue 
el priista Manolo Jiménez, quien 
obtuvo el 28 por ciento de las pre-
ferencias electorales, Guillermo 
Anaya, alcanzó un 15 por ciento. 
Sin embargo, dio a conocer que el 
apoyo a Jiménez es incluso más alto 
entre los simpatizantes de los parti-
dos que conforman la alianza, con 
51 por ciento de las preferencias.

ENCUESTA REVELÓ LA DELANTERA DE TRES PUNTOS PORCENTUALES

Va por México saca  
ventaja a Morena y 
aliados en Coahuila

LA COALICIÓN HA MANTENIDO SU VENTAJA DESDE JULIO, 
CUANDO SUPERÓ AL PARTIDO GUINDA EN LAS PREFERENCIAS
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co, Hidalgo, Veracruz, Oaxaca, 
Guerrero, Colima, Sinaloa, Baja 
California y Baja California Sur.

La madrugada de este miér-
coles, Durango rechazó una ini-
ciativa para legalizar la interrup-
ción del embarazo. En 2021, la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación declaró inconstitucional 
prohibir el aborto, lo que cons-
tityó un importante avance para 
promover los derechos repro-
ductivos en el país.
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Mundo

AGENCIAS

La antigua canciller de Alema-
nia Angela Merkel pidió “tomar 
en serio” las declaraciones del 
presidente ruso, Vladimir Pu-
tin, que ha amenazado recien-
temente con el uso de armas 
nucleares en caso de que se vea 
afectada la integridad territo-
rial de Rusia en el marco de la 
guerra en Ucrania.

“Uno debe tomarse en serio 
sus palabras”, ha dicho Merkel, 
que solicitó “no minimizarlas 
desde el inicio como un farol” 
y “abordarlas con seriedad”, tal 
y como ha recogido la emisora 
alemana RND.

“Esto no es un signo de debi-
lidad o de apaciguamiento, sino 
un signo de sabiduría política, 
una sabiduría que ayuda a man-
tener un margen de maniobra o, 
al menos tan importante como 
eso, a lograr uno”, ha explicado 
la excanciller. 

El periódico alemán criticó 
la postura de la excanciller, se-
ñalando que sus declaraciones 
son similares al “discurso de-
liberativo” de su sucesor, Olaf 
Scholz, y no a la retórica de los 
políticos del país que abogan 
por el suministro de armas a 
Ucrania. Además, subraya que 
las palabras de Merkel hacían 
referencia “explícita a las re-

Prevención. La excanciller pidió  
no minimizar las advertencias del 
mandatario ruso.

cientes amenazas rusas”.
Putin advirtió la semana pa-

sada, tras anunciar el decreto 
de “movilización parcial”, del 
posible uso de “todos los me-
dios” en caso de “amenaza a la 
integridad territorial” rusa y su-
brayó que “no es un farol”, co-
mentarios que desencadenaron 
una oleada de críticas por parte 
de la comunidad internacional.

Por su parte, el actual vice-
presidente del Consejo de Se-
guridad de Rusia, Dimitri Med-
vedev, afirmó que “la OTAN no 
intervendría directamente” en 
caso de que Moscú utilice ar-
mas nucleares contra “el régi-
men de Ucrania”.

NO ES UN SIGNO DE DEBILIDAD: MERKEL

Amenazas nucleares de 
Putin deben considerarse

EN RIESGO COMPROMISOS COMERCIALES DE EMPRESA RUSA CON OCCIDENTE

Gazprom cerrará llave 
de gas a toda Europa
DISPUTA ENTRE GIGANTE GASÍSTICO Y LA 
EMPRESA UCRANIANA NAFTOGAZ TENSA
ACUERDO PARA SUMINISTRO ENERGÉTICO

Escena peligrosa. El pleito en tribunales entre las empresas pone en peligro el suministro del carburante a 
países integrantes de la Unión Europea.
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AGENCIAS

La portavoz del Ministerio de 
Asuntos Exteriores de Rusia, 
María Zajárova, afirmó que el 
presidente de EU, Joe Biden, de-
be responder si su país está in-
volucrado en las averías y explo-

JOE BIDEN DEBE ACEPTAR LA CULPA, EXIGEN

Rusia responsabiliza a EU 
de averías en el gasoducto

siones que se produjeron en los 
gasoductos Nord Stream. 

“El presidente estadouni-
dense Joe Biden está obligado 
a responder a la pregunta de si 
Estados Unidos llevó a cabo su 
amenaza el 25 y 26 de septiembre 
de 2022”, escribió Zajárova.

Subrayó que “la declaración 
de intenciones estaba respalda-
da por una promesa” y que “uno 
tiene que responsabilizarse de 
sus palabras”. “No entender lo 
que se dice no exime de respon-
sabilidad. ¡Europa debe saber la 
verdad!”, concluyó.

Zajárova recordó que el pasa-
do 7 de febrero Biden prometió 
poner fin al Nord Stream 2. “Si 
Rusia invade, si los tanques o las 
tropas vuelven a cruzar la fronte-
ra ucraniana, entonces no habrá 
más […] Nord Stream 2. Lo termi-

naremos”, dijo entonces Biden. 
El lunes se registraron fugas 

de gas en tres líneas del sistema 
de gasoductos Nord Stream 1 y 
Nord Stream 2, una ruta del com-
bustible ruso a la Unión Europea 
por el fondo del mar Báltico.

 Las estaciones sismológicas 
de Suecia y Dinamarca detecta-
ron potentes explosiones sub-
marinas en las zonas donde se 
produjeron las fugas. Por ello, se 
registraron también una caída de 
presión en ambos conductos del 
Nord Stream 1.

Preocupante. El mandatario de 
los Estados Unidos dijo en meses 
que pondría fin al gasoducto.

AGENCIAS

El consorcio ruso Gazprom ame-
nazó con cortar el suministro de 
gas a Europa si Naftogaz insis-
te en continuar con la deman-
da que presentó en su contra. 
La compañía de petróleo y gas 
ucraniana demandó a Gazprom 
debido a la supuesta falta de pa-
gos por el tránsito de gas ruso a 
través de Ucrania.

El gigante de gas ruso negó las 
acusaciones que lo llevaron ante 
el Tribunal Internacional de Ar-
bitraje. “Gazprom rechaza todas 
las exigencias de Naftogaz pre-
sentadas en la demanda sobre 

el tránsito de gas ruso a Europa; 
los servicios no prestados por la 
parte ucraniana no deben y no 
pueden ser pagados”.

Gazprom consideró la de-
manda “un paso inamistoso y 
la continuación del comporta-
miento deshonesto de la com-
pañía ucraniana” y amenazó con 
que si Naftogaz mantiene el pro-
ceso en su contra, Rusia impon-
drá sanciones a la empresa y sus 
representantes.

“Esto significará en la prácti-
ca la prohibición para Gazprom 
de cumplir los compromisos es-
tablecidos en los acuerdos ante 
las personas sancionadas, inclu-

yendo la realización de opera-
ciones financieras”, advirtió el 
consorcio gasístico ruso. 

El suministro de gas a Euro-
pa se ha reducido en los últimos 
meses debido a la rotura de los 
gasoductos Nord Stream y Nord 
Stream 2, presuntamente daña-
dos por explosiones en el Bálti-
co entre el domingo y el martes.

Desde el inicio de la invasión 
de Rusia a Ucrania, el Kremlin 
recortó el suministro de gas A 
Finlandia, Dinamarca, Alemania, 
Países Bajos, entre otros.

Ayer, el gobierno ruso asegu-
ró que apuntar a Rusia como el 
presunto responsable de todas 
las fugas en el gasoducto Nord 
Stream es algo “estúpido” y “ab-
surdo” y argumentó que Moscú 
sufre serias pérdidas a causa de 
este incidente, en medio de las 
especulaciones sobre un posible 
sabotaje.



AGENCIAS

El amor les pegó fuerte a ac-
triz Niurka Marcos y Juan 
Vidal, pues a tan solo unos 
meses de que iniciaran for-
malmente su relación, la pare-
ja ha decidido dar el siguiente 
paso y ya están comprometi-
dos en matrimonio.

Fue durante una entrevis-
ta que ofrecieron al progra-
ma “Venga la alegría” donde 
los actores de origen cubano 
revelaron que están a un paso 
del altar y hasta compartieron 
algunos detalles de la ceremo-
nia que organizaron para este 
momento tan especial

“Él me regaló una pulsera y 
se puso un anillo a juego, lo hi-
zo en una ceremonia muy bo-
nita en Machu Pichu”, dijo la 
vedette a las cámaras.

Al igual que la pedida, la pa-
reja tiene planeado que su en-
lace matrimonial sea algo muy 
diferente a lo tradicional, eso sí 
revelaron que planean casarse 
antes de que termine este 2022.

“Hay formas de comprome-
terte espiritualmente que son 
más honestas. A mí me gusta-
ría que fuera en uno de los ce-
notes del sureste de Yucatán 
porque el cenote tiene, y to-
dos los mexicanos lo sabemos, 
que tiene energías especiales”, 
agregó Marcos.

Además, ninguno de los 
dos tuvo reparo en hablar so-
bre su vida íntima por lo que 
ya analizan la posibilidad de 
lanzar su propia versión del 
famoso libro de posiciones se-
xuales, eso sí, adelantaron que 
sería algo muy bonito y única-
mente para parejas.

AGENCIAS

El actor Alfredo Adame informó 
en su cuenta de Instagram que 
acudió a la Fiscalía de Tlalpan 
para rendir su declaración res-
pecto a una serie de agresiones 
de las que fue víctima cerca de 
su domicilio.

El posteo de Adame incluyó 
un par de fotografías en las que el 
actor muestra heridas en la zona 
del ojo derecho, resaltando more-
tones e hinchazón.

Adame incluyó en la descrip-
ción lo siguiente: “Hace unos mi-
nutos fui víctima de unos malan-
dros, con algunas lesiones graves. 

Después les cuento, estoy bien”.
Con la noticia, el ex candidato 

político demostró que ya se en-
cuentra ante las autoridades pa-
ra interponer su denuncia por 
los hechos; por ende, se encuen-
tra en espera de que un médico 
legista valore las lesiones que 
presenta.

SE CONOCIERON EN ‘LA CASA DE LOS FAMOSOS’ 

Niurka y Juan Vidal
están a un paso del altar

MALEANTES LESIONAN A ALFREDO ADAME 

Se quiso hacer el héroe y lo agarran a golpes
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ALEJANDRA GUZMÁN CAYÓ SOBRE EL ESCENARIO 
DURANTE UNA PRESENTACIÓN EN WASHINGTON, 

ACLARÓ QUE NO SE FRACTURÓ COMO SE RUMORABA
AGENCIAS

La cantante Alejandra Guzmán 
fue llevada al hospital tras sufrir 
una caída durante un concierto 
en Washington.

La también actriz de 54 años 
interpretaba sus éxitos durante la 
gala que conmemoraba el 35 ani-
versario de la Fundación Herencia 
Hispana, cuando sucedieron los 
hechos, pero hasta ahora se des-
conocía la gravedad del incidente.

A través de un comunicado 
que envía la agencia de represen-
tación de la llamada Reina del 
Rock, de propia voz, ella agrade-
ce a sus seguidores su preocupa-
ción y bendiciones. Asimismo, 
explicó qué fue lo que pasó.

“Realmente estoy bien, lo que 
pasó es que se me dislocó la ca-
dera derecha. Tengo dos prótesis 
y a veces puede pasar, nunca me 

había pasado pero en el Kenedy 
Center me pasó”, comentó.

Desde el hospital donde fue 
internada, Alejandra Guzmán 
pidió a sus fans y seres queridos 
que dejen de preocuparse por-
que, pese a todo, ella está bien.

“Voy pronto a mi casita. Los 
quiero mucho, habrá mucho 
rock and roll y no hay fractura, 
gracias a Dios, besos”, resaltó la 
artista.

Alejandra Guzmán tuvo que 

ser llevada en ambulancia a un 
hospital en Washington luego de 
que durante la segunda canción 
que interpretaba en un concierto 
que ofrecía en el Kenedy Center, 
cayó al piso.

La hija de Silvia Pinal, de 54 
años, interpretaba Mala Hierba 
cuando, aparentemente, el pie se 
le dobló y se desplomó sobre el 
escenario , por lo que personal 
que laboraba en el evento corrió 
en su auxilio.

Se le dislocó la 
cadera en show

Durante una entrevista en el 
programa “Venga la Alegría”, Al-
fredo Adame aseguró que se en-
contró con una persecución de 
policías y presuntos delincuen-
tes y, con su intención de querer 
ayudar, un hombre que era perse-
guido lo golpeó.

“Me va a ver el médico legista 
y a partir de eso ya voy a que me 
cosan. Seguramente traigo des-
prendimiento de retina porque 
no veo nada”.
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TRAS LA DERROTA ANTE COLOMBIA, 
GERARDO MARTINO LAMENTÓ FALTA 
DE GOL DE CARA AL MUNDIAL DE QATAR

mer tiempo por el equipo, en 
esos siete minutos, lo que quie-
ro destacar es que en el entre-
tiempo no entré y les dije a los 
muchachos que estábamos ha-
ciendo todo mal. Hay que tener 
la valentía de tener el control de 
nuevo del juego, hay que deter-
minar que México no va a jugar 
un partido, menos en una Copa 
del Mundo, con el control del 
partido 90 minutos. Hay que sa-
ber soportar los momentos del 
partido y que el rival sea mejor 
que nosotros. Nos meten un gol 
a pelota parada, nos rendimos al 
excesivo protagonismo del rival, 
hay que encontrar la manera que 
podamos jugar sin tantos sobre-
saltos”, tiró el Tata.

Y también tuvo que salir a 
defender a su delantero del mo-
mento: Henry Martín. Como se 
mencionó, no tuvo ni una jugada 
clara en dos amistosos, y, en esta 
lucha por saber cuál de los cuatro 
goleadores queda fuera, la cace-
ría es cada vez más grande.

Otro de los puntos que tocó 
Martino y que involucró a la ges-
tión de la Liga BBVA MX fue la 
inversión de mexicanos al fútbol 
europeo ya que no compartió el 
gusto de que se le pongan gran-

Benzema 
regresa a 
entrenar

Listo para 
brillar con 
los Lakers

Tata se Tata se 
desesperadesespera

AGENCIAS

CALIFORNIA.-  El problema de 
la Selección Mexicana, o uno 
de los tantos que mostró en este 
par de amistosos, es la poca ge-
neración de juego. El claro ejem-
plo fueron las escasas jugadas de 
peligro que tuvo Henry Martín 
y la nula capacidad de reacción 
cuando Colombia dio vuelta el 
encuentro. En medio de tanta 
defensa ante los medios, Gerar-
do Martino tuvo un momento de 
sinceridad.

“Tenemos que ser justos, no-
sotros no tenemos gol y lo que 
debemos hacer es solucionarlos 
en 30 días, pero si ese error se co-
metía hace cuatro años, este jo-
ven no jugaba más y se seguían 
cometiendo”, comentó respecto 
al análisis del encuentro.

Y también fue duro con sus 
futbolistas, porque el Tri demos-
tró ser demasiado bipolar. En el 
primer tiempo bailó a Colombia, 
pero no supo cómo contrarrestar 
a los futbolistas que la selección 
cafetera metió en el complemen-
to y allí estuvo el problema prin-
cipal. En un Mundial, un rato co-
mo el que tuvo y chau copa.

“Alexis pudo sortear en el pri-

AGENCIAS

MADRID.- La buenas noticias 
para el cuadro Merengue han 
comenzado a llegar, su figura 
y referente en ataque, Karim 
Benzema, se ha incorporado a 
los entrenamientos y el mismo 
futbolista espera poder tener 
minutos este domingo ante el 
Osasuna. 

“He hecho mucho trabajo fí-
sico. No he tocado el balón. Hoy 
fue mi primer entrenamiento. 
Estos días hice mucha carrera 
y fuerza dentro de las instala-
ciones. En casa también entre-
né. Llegué un poquito tarde de 
las vacaciones y no tuve mucho 
tiempo para hacer una buena 
pretemporada. Por eso la he 
hecho ahora y me siento muy 
bien”, argumentó Benzema. 

Asimismo, declaró que du-
rante su ausencia el cuadro 
Blanco se vio bien. “Los he vis-
to llenos de victorias, de goles 
y de carácter. Tenemos un gran 
equipo aunque se puede decir 
que tenemos dos equipos. No 
hay diferencia entre la gente 
que empieza el partido y los que 
entran con el partido ya empe-
zado. Veo al equipo muy bien”. 

Cabe destacar que los Me-
rengues tendrán un mes de oc-
tubre con mucha actividad, en-
tre el que destaca ‘El Clásico’ 
ante el Barcelona. El atacante 
francés se mostró tranquilo y 
aseguró que buscarán “ganar 
cada partido”.

AGENCIAS

LOS ÁNGELES.- Juan Toscano 
entrenó por primera vez con 
su nuevo equipo, Los Ángeles 
Lakers. Al finalizar una prác-
tica, atendió a los medios de 
comunicación y aseguró que 
tiene como objetivo dejar el 
nombre de México en alto.

El alero mexicano aseguró 
que dará su máximo esfuerzo 
en cada partido, además, elo-
gió el recibimiento que le die-
ron los fanáticos de la franqui-
cia, por lo que los considera 
distintos.

“Primero quiero agradecer 
a ellos, sé que en Los Ángeles 
los fans son diferentes, no to-
dos llegan y te dedican un mu-
ral, pero igual voy a jugar duro, 
voy a poner a México en lo alto 
y voy a representar a mi gente 
y a mi país con mucho orgullo”, 
mencionó.

Asimismo, Toscano-An-
derson dejó en claro que al ser 
Campeón de la NBA, tiene la 
capacidad de compartir el ves-
tidor con las estrellas de la li-
ga, como Lebron James, Russell 
Westbrook y más jugadores.

“Ahora sé lo que es ganar un 
campeonato en la NBA y, por 
eso, quería estar en un equipo 
que tenga las capacidades y el 
potencial para ganar un títu-
lo que creo que este equipo lo 
tiene. No estoy sentado aquí 
diciendo que vamos a ganar 
el campeonato. Lo que digo es 
que cuando tienes jugadores 
como Anthony Davis, Russell 
Westbrook y LeBron James, 
tienes la oportunidad de com-
petir”, agregó el alero.

“Quería estar en este vesti-
dor con gente que pudiera jugar 
a un nivel muy alto y tuviera la 
oportunidad de ganar, porque 
yo ganaría, quiero ser parte de 
ellos, tengo una cultura gana-
dora, gané un Campeonato pe-
ro quiero seguir ganando más 
en un futuro”, sentenció.

des cantidades a los futbolistas 
para salir y que se compliquen 
sus fichajes. Por ello aseguró que 
es un tema que tiene que resolver 
el presidente de la liga.

“¿Por qué los jugadores no se 
van afuera? no se van porque no 
los dejan, porque son exorbitan-
tes las cifras que piden para ellos. 
Cómo hay un jugador que vale 
USD 10 millones y no tiene mer-
cado europeo, ¿hay un mercado 
paralelo o qué pasa? Hay muchas 
cosas desde el presidente, es un 
tema de conversación desde hace 
tiempo, se busca mejoría del otro 
lado, no es el debate que necesi-
ta México para mejorar”, agregó.

“No evadiré la 
responsabilidad 

que me toca. No voy 
a hacer un análisis de 
lo que pienso, pero a 
lo mejor lo que digo es 
un punto de partida 
para que busquemos 
propuestas. Pero de 
todos lados, México 
tiene una particularidad, 
tiene inversión y dinero, 
‘¿cómo hacemos para 
tener una selección 
mejor?’.

Gerardo Martino
Técnico de México.

A la espera. El debut de Juan 
Toscano será sumamente 
especial, pues se dará el próximo 
18 de octubre cuando los Lakers 
se enfrenten a su exequipo los 
Golden State Warriors.


